
Пролетарии всех стран, соединяйтесьI

Успешный запуск космической ракеты 

к планете Венера прокладывает трассу 

к планетам солнечной системы!
С верш илось, сверш илось, 

сверш илось: 
К  В енере сквозь толщу 

небес
Ракета советская

мчится —  
К акая чудесная весть!

Весь мир рукоплещет. 
Д ерзая,
Отчизна ш агнула  вперед. 
Отечество, партию славит 
В ели ки й  советский народ.

А. П О П А Н Д О П У Л О ,
ассистент

Результат великих 
достижений

12  февраля 1961  года. В этот 
день стал действительностью за
пуск ракеты  к  планете Венера. 
Осуществляется полет, о котором 
еще несколько лет назад  могли 
мечтать лишь в Фантастических 
романах.

Мы являемся свидетелями н а 
чала эры межпланетных сообще
ний и гордимся тем, что выход в 
Космос есть результат великих 
технических достижений нашей 
Родимы.

Профессор Г . ДЖАНЕЛИДЗЕ

Рад за тебя, Родина!
Успешный запуск космической 

ракеты  к  планете Венера являет
ся ярким свидетельством эконо
мического, технического и н ауч
ного могущества наш ей Родины. 
Советский народ-богатырь пер
вым прокладывает путь к  комму
низму и к  планетам.

Догоняй, быстроногая Аме
рика!

Спасибо вам, ученые, инжене
ры  и  рабочие, совершившие этот 
подвиг!'

Доцент Г. ВОРОНКОВ

М е ч т ы  с б ы в а ю т с я
Полет нашей межпланетной 

станции к Венере, конечно, не
обычен. но неожиданным его н а
звать нельзя. Страна наша самая 
могучая в мире, и кому, как  не 
советскому народу, совершать 
такие научные подвиги!

Я, будущий физико-металлург, 
мечтаю о приближении того дня, 
когда смогу внести крупицу сво
его труда в великие дела нашего 
великого народа.

Б. ТИМОФЕЕВ, 
студент

М ы  в п е р е д и !
«Опять мы впереди» —  эта 

мысль сразу пришла в голову, 
как только я  услыш ал сообщение 
ТАСС о запуске межпланетной 
автоматической станции в направ
лении Венеры. Сделан гигантский 
шаг в освоении Космоса, благо
даря неустанному труду, благода
р я  гению наших советских уче
ны х, инженеров и рабочих, вдох
новляемых и направляемых Ком

мунистической партиен.
Новая победа нашего народа 

еще раз неоспоримо доказывает 
преимущества, которыми обладает 
социалистический строй. Эта побе
да наполняет наши сердца гор
достью за Родину, еще более 
вдохновляет советских людей на 
новые трудовые подвиги.

Ли ТЕСОН. 
студент

П  ОДЕЙНОЕ ПОЛЕ.
Отсюда и до Тих

вина должны мы были 
пробираться по скольз
ким дорогам, лесным за
валам и рыхлой снежной 
нелине через Янегу, 
Ниргинкчи, Яровщинѵ..., 

і в общем через все те ме- 
I ста, где трудящиеся сел и 

лесхозов Ленинградской

ИТ ОГ И И П Л А Н Ы
Ученый совет института на 

своем последнем заседании обсу
дил итоги научно-исследователь
ской работы в 19 6 0  году и план 
исследований на 1961  год. С до
кладом выступил заместитель ди
ректора института по научной 
работе профессор В. Г. Подпор- 
кин.

В 19 6 0  году по хоздоговорной 
тематике в  институте выполня
лись 4 2 3  работы н а  общую сум
му 44  млн. рублей (в старых 
деньгах). Выполнено 20 5  имею
щих большое народнохозяйствен
ное значение заданий,заказчиков 
на сумму 3 2 ,8  млн. рублей. Наи
больший удельный вес по хоздо
говорным работам занимает фа
культет радиоэлектроники, за 
ним идут электромеханический и 
физико-металлургический ф акуль
теты.

Ряд кафедр досрочно, в пер
вых числах декабря, закончил 
выполнение плана научны х ис
следований. К ним относятся ка
федры ТВН, гидравлики, гидро
аэродинамики, физики диэлектри
ков, электроники, радиотехники.

Однако есть еще кафедры, на 
которых хоздоговорная тематика 
выполняется недостаточно актив
но, либо вовсе не ведется. Так, 
на ИЭФ в 19 6 0  году выполня
лось всего четыре темы, из ко
торых закончены лишь 2 на 
сумму 7 8  тыс. руб. Резко ухуд
шила работу кафедра строитель
ных материалов, руководимая до
центом Окороковым. Если рань
ше на кафедре электрических пе
чей работа по хоздоговорной те
матике проводилась активно, то 
сейчас она почти отсутствует. 
Очень плохо обстоит дело на 
кафедре геодезии гидротехниче
ского факультета, руководимой 
доцентом Шилиным. Эта кафедра 
выполняет работы 3-го класса и 
ни одного договора н а  сегодняш
ний день не имеет.

Указанным кафедрам необходи
мо повысить свою роль в выпол
нении хоздоговорной тематики.

По госбюджетным работам на 
1 9 6 0  год нам было отпущено

17 0 0  тыс. рублей. Эти ассигно
вания исчерпаны полностью. За
кончено 323  работы. Тематика их 
очень разнообразна. В том числе 
такие комплексные темы: ж аро
прочные сплавы (9  кафедр), га
зовые турбины, полупроводники 
и т . д. Однако много еще мелких 
тем.

Крупным недостатком в выпол
нении госбюджетных научно-ис- 
следовательских работ является 
тот факт, что по законченным 
темам представляю тся главным 
образом аннотации вместо пол
ноценных отчетов. Проблемные 
лаборатории, на создание кото
рых затрачены большие средства, 
работают в  основном по хоздого
ворным темам.

Следует отметить, что благода
ря большой помощи государства, 
главным образом по проблемным 
лабораториям, институт получил 
много оборудования, и уровень 
исследовательских работ сейчас 
намного выш е, чем в прошлые 
годы.

В порядке творческого содру
ж ества в 1 9 6 0  году для пред
приятий и организаций Ленсов- 
нархоза выполнено и сдано 130  
работ (т. е. более половины) на 
общую сумму 2 0 ,5  млн. рублей. 
Институт оказывал помощь и 
имеет договоры со 14 0  пред
приятиями, в том числе три ге
неральных договора о содруже
стве с заводами «Красный вы
боржец», «Светлана» и ЛМЗ.

В истекшем году работниками 
института написано и опублико
вано 4 0 5  статей, общим объемом 
около 97 0  печатных листов. В
19 6 0  году защищены три док
торские и 7 кандидатских дис
сертаций.

В 1961  году по хозяйствен
ным договорам коллективу ин
ститута предстоит выполнить 
примерно такой лее объем науч
но-исследовательских работ, как 
и в  19 6 0  году, т . е. примерно на 
сумму 32 млн. рублей. С про
шлого года перешло 2 1 8  тем. 
Уже сейчас заключено 2 6  новых 
договоров.

Навстречу 40-летию комсомольской организации института
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Ходили мы походами...
ооласти ждали наших лекции, 
наших концертов. Мы —  это 
группа из пятнадцати студен
тов разных вузов города, аб
солютное большинство которой 
составляли политехники. В 
нашем багаже несли мьг, кроме 
туристского снаряж ения, ре
портерских вспышек и кон
цертных атрибутов, солидный 
запас лекций, бесед, вы ста
вок. И уже первые лекции в 
Лодейном Поле показали, что 
готовились мы неплохо и не 
зря. Понравились всем без 
исклю чения слушателям и  
лекция Тани Манвеловой о 
жизни и деятельности М. В. 
Ломоносова, и беседы Алика 
Козлова о вреде религиозного 
сектантства, и международ
ный обзор по Кубе, Конго, 
Лаосу, и лекция Ж ени Салжа- 
ницыной об атомной энергии. 
Вопросы, которые задавались 
нашим лекторам слушателями.

были хорошо продуманы; вид
но было, что людей интересо
вало, о чем им рассказывали-

П е р ш й  концерт в Янеге 
прошел тоже успешно. А ча
стушки на местные темы, н а
пример, сочиненные со зна
нием дела студенткой ЛГУ 
Леной Бандае и «доктором» 
наш ей группы Инной Оста
пенко (из 1-го ЛМИ), при
шлось исполнять два раза, и 
после концерта местные дев
чата переписали их текст.

Как жили мы в походе, что 
делали? Жили дружно, весело, 
дел было много, к ак  у Лисы в 
сказке «Зайка-зазнайка», 
« ...н а лыж ах километров три
дцать пробежишь, пообедать не 
успеешь, лекцию прочитаешь, 
на вопросы ответишь, концерт 
поставишь, , ляж еш ь - поле
ж иш ь...»

(Окончание на 2-й стр.)

Тематика предстоящих иссле
дований посвящена тем же про
блемам и направлениям, над 
которыми мы. работали и раньше. 
Это прежде всего автоматизация 
и механизация технологических 
процессов, внедрение в народное 
хозяйство радиоэлектроники, соз
дание новых машиностроительных 
материалов, комплексное разви
тие энергетической базы СССР, 
создание новых машин, аппара
тов, приборов и т . д.

В этом году будет обращено 
особое внимание н а  внедрение 
выполненных работ. Этй относит
ся в  первую очередь к  исполни
телям и  заведующим кафедрами.

По госбюджетной тематике ин
ститут должен выполнить работ 
на сумму два с  лишним миллиона 
рублей.

Намечено создание еще трех 
опорных лабораторий за  счет 
средств Ленсовнархоза: машино
строения, прочности пластмасс, 
электрических аппаратов и  вы 
сокого напряж ения.

Коллектив наш его института 
заключил договор о социалисти
ческом соревновании с коллекти
вом Московского высшего техни
ческого училища имени Н. Э. 
Баумана. Нам необходимо прило
ж ить все усилия, чтобы с честью 
выполнить взяТые обязательства 
по расширению творческого со
друж ества с промышленностью.

В 1961  году намечено прове
сти межвузовские конференции: 
одну —  посвященную методам 
строительства гидротехнических 
сооружений и  вторую —  на те
му «Борьба КПСС за  техниче
ский прогресс».

По докладу профессора В. Г. 
Подпоркина Ученый совет принял 
постановление, в котором отме
чается, что деятельность кафедр 
института в 19 6 0  году развива
лась в направлениях, отвечаю
щих запросам народного хозяй
ства и требованиям современного 
уровня техники. Участники засе
дания такж е одобрили план н а 
учно-исследовательских работ на
1961  год.

Ученый совет призы вает весь 
коллектив института приложить 
максимум усилий для успешного 
выполнения обязательств, приня
тых в честь XXII съезда КПСС, 
активно содействовать выполне
нию плана третьего года семи
летки.

Г -" ОСТОЯЛОСЬ обшее собрание 
профессоров, преподавате

лей, студентов, рабочих и слу
жащих института по выдвижению 
кандидатов в депутаты  местных 
Советов.

Участники собрания единоглас
но поддержали кандидатуру в го
родской Совет депутатов трудя
щихся директора института, чле- 
на-корреспондента Академии наук 
СССР, профессора В. С. Смирнова.

Кандидатами в депутаты Вы
боргского райсовета выдвинуты 
доценты А. И. Ж урин, В. Ф. По
пова, И. С. Амосов, заведующая 
лабораторией общей электротех
ники 3. М. Лиманова, заведующий 
лаборатогией гидротехнического 
факультета Н. Е. Николаев, стар
ший механик И. Г. Зилинский, 
электросварщик А. П. Анищенко 
и секретарь Выборгского райкома 
ВЛКСМ В. В. Пушкарев.

Ло литехник
п? 5 7 » «  п а р тк о м а , д и р е к ц и и , п р о ф ко м а  и к о м и те та  
В Л К С М  Л е н и н гр а д с к о го  го л и те х н и ч е с к о го  и н с т и т у т а  

-_______ _________________________и м - М. И . К а ли н и н а

№ 6 (1779) 1С . ^®ТВ®Р["* I Год издания 48-й
16 февраля 1961 г. | ц ена 2 коп.



2 ПОЛИТЕХНИК

Нерушимая дружба
Мы, китайские аспиранты  и сту

денты , обучаю щ иеся в Л П И , как 
и весь китайский народ, с боль
ш ой радостью  отметили исполнив
ш ую ся 14 ф евраля  11-ю годовщ ину 
заклю чения Д о го во р а  о друж бе, 
сою зе и взаим ной помощ и м еж ду ' 
К итаем  и С оветским Союзом.

В течение 11 лет  на основе это 
го договора обе наш их великих 
страны  —  К итай  и Советский 

‘Сою з —  вместе бооолись против 
им периализм а, за  дело защ иты  
м ира во всем м ире, о казы вали  

. друг другу  полную  взаим ную  под
держ ку, проявляли тесное, б р ат 
ское сотрудничество Все это спо
собствовало укреплению  наш ей 
друж бы  и значительно ум нож ило 
м ощ ь социалистического л агеря .

Н а протяж ении этих лет, осо
бенно за последние три года, наш  
народ под руководством  ком пар
тии К и тая  и ее  во ж д я  товарищ а 
М ао Ц зэ-дун а, вы соко д ер ж а  три 
красны х знам ени —  генеральная 
линия, больш ой скачок и народ
ны е коммуны, —  о держ ал  
больш ую  победу на разны х ф рон
т ах  строительства социализм а. Н а 
пример, по производству стали 
К итай теперь заним ает уж е ш е
стое место в мире (в 1957 году 
было д евято е), а по добыче угля 
мы уж е обогнали Англию и СШ А 
и заним аем  второе место в мире. 
Мы уверены  в- том. что в н еда
леком  будущ ем  К итай  п р евр а
тится в великую  социалистическую  
д ер ж ав у  с современной 'промыш 
ленностью, современны м сельским 
хозяйством  и вы сокоразвитой

культурой и наукой. К итайский 
народ очень благодарен  великому 
советском у народу , ибо все  эти 
успехи неотделимы от помощ и со 
стороны советского народа.

О тм ечая славную  годовщ ину, мы 
от всей душ и поздравляем  совет
ский наірод с зам ечательны м и ус
пехами в борьбе з а  выполнение 
семилетки —  великой программы  
строительства ком м унизма.

Ж и в я  в героическом городе Л е 
нина и учась в Политехническом 
институте, мы каж ды й  день чув
ствуем  братскую  д р у ж б у  и бо л ь
ш ую помощ ь со стороны  научных 
руководителей, преподавателей , 
товарищ ей  по учебе. П ользуясь 
этим случаем , мы еш е р аз вы ра
ж аем  советским друзьям  наш у 
искреннюю благодарность з а  о к а 
занную  нам  помощь.

К итай ская  пословица гласит: 
«У знаеш ь сосну и кипарис то л ь 
ко при сильных м орозах. У знаеш ь 
настоящ ее золото только  при пы
лаю щ их огнях». Н аш а др у ж б а  
неруш им а и велика.

Э та  дру ж ба  ещ е более укрепи
л ась  после С овещ ания представи
телей коммунистических и р або 
чих партий, а так ж е  в результате 
посещ ения председателем  К Н Р  
тов. Л ю  Ш ао-ци С оветского С о
ю за.

Д а  зд равствует  вечная, неруш и
м ая  др у ж ба  и сплоченность н а р о 
дов  К итая и Советского Сою за!

Зем лячество  китайских сту 
дентов и аспирантов в' Л П И

Навстречу 40-летию комсомольской организации института

Х о д и л и  мы походами.,.

ПАРТИЙНАЯ ж и з н ь

Служащие повышают 
свои знания

Перед началом  учебного года в 
системе политпросвещ ения п а р т 
бюро и парторганизация уп равле
ни я  института провели большую 
работу. Ч лены  партбюро и парт
групорги беседовали с коммуни
стами, помогали им избрать фор
му политической учебы . В р е
зультате проделанной работы ^в 
этом учебном году все коммуни
сты  наш ей партийной организа
ции повыш аю т свой идейный уро
вень.

У нас заним аю тся два к руж ка. 
Один кр у ж о к  —  по изучению 
истории КПСС (послеоктябрьский 
период) при студгородке. Здесь 
у чатся  десять коммунистов. Я 
присутствовала н а  одном из за 
нятий  этого кр у ж к а. Руководи
тель, тов. М, М. П лосков, был 
неплохо подготовлен, излагал  ма
териал интересно и ясно. Слуш а
тели  приним али участие в собе
седовании, но хочется им пож е
л ать , чтобы вы ступали  более ак 
тивно.

Во втором круж ке по текущ ей 
политике у ч атся  девять комму
нистов и п ять  беспартийны х р а
ботников АХО.

Семинаір по изучению  истории 
ІШСС послеоктябрьского периода 
работает при Ф ундаментальной 
библиотеке. П осещаю т его 1 4  бес
партийны х товарищ ей. Два зан я 
ти я  проведено по материалам Со
вещ ания представителей комму
нистических и рабочих партий. 
Эти зан яти я  прошли хорошо. 
У частники семинара принимали 
активное участие в  собеседова
нии. Из вы ступлений слуш ателей 
было видно, что они изучаю т 
материал с привлечением  трудов 
В . И . Л енина. После вы ступле
ний руководитель семинара тов.
В. к. Б ры чкина сделала сообще

ние. Третье занятие н а  эту тему 
назначено на 2 2  ф евраля.

Помимо заняти й  в круж ках  и 
семинарах 1 4  коммунистов и  3 
комсомольца посещ аю т ц и кл  л ек 
ций о международном положении 
при Доме учены х и  при Выборг
ском дворце кул ьтуры . 2 9  ком
мунистов и беспартийны х, в 
основном сотрудники Ф ундамен
тальной библиотеки, слуш аю т 
цикл  лекций «У карты  мира» при 
Доме учены х. Однако нужно от
метить, что есть случаи  пропу
ска лекц ий. У сотрудников биб
лиотеки работа сменная. Поэтому 
они не всегда могут заним аться. 
Отрицательно ск азы в ается  на по
сещаемости ц и к ла  лекц ий  еще и 
то обстоятельство, что Дом уче
ны х переносил несколько зан я 
тий, та к  к ак  не было лекторов.

Д ва коммуниста —  Б . П. Бель- 
ти хин  и П. И. Столяров —  само
стоятельно изучаю т историю 
КПСС, а сейчас переклю чились 
на изучение материалов я н в ар 
ского П ленума ЦК КПСС.

Коммунисты наш ей парторга
ни зац ии  повы ш аю т свой полити
ческий уровень. Но мы еще мало 
привлекаем  к  заняти ям  в системе 
политического просвещ ения бес
партийны х товарищ ей. Об этом 
нам нуж но подумать и постарать
ся сделать та к  ж е, к ак  в Фунда
ментальной библиотеке, где все 
беспартийные учатся .

Недавно состоялось собрание 
наш ей партийной организации. 
Коммунисты по-деловому обсуди
ли первы е итоги заняти й  и н а 
метили п ути  дальнейш его их 
улучш ения.

Е . ПАНФЕРОВА,
зам. секретаря парторганиза
ции управления института

Р А С П Р Е Д Е Л Е Н И Е
Э Л Е К Т Р О М Е Х А Н И К О В

В течение двух дней, 2 6  п 27  
ян варя , проходило распределение 
молодых специалистов электро
механического ф акультета . Н е
смотря на сложную обстановку, 
слож ивш ую ся в  результате несо
ответствия ленинградских и  ино
городних плановы х мест, комис
сия под председательством  зам е
стителя директора ин ститута по 
учебной работе доцента И. И. 
Н ары ш кина успеш но справилась 
со своей задачей  —  выполнением 
государственного п л ан а  по р ас
пределению  инж енеров. Молодые 
специалисты , к а к  правило, про
явили  высокую  сознательность и 
понимание государственны х з а 
дач.

Комиссия отступала от п л ан а  
только в  исклю чительны х слу
чаях  п ри  удовлетворении ж ел а
ний товарищ ей, пользую щ ихся 
теми и ли  иными льготам и. П рав
да, один раз комиссия пош ла н а 
встречу  трем вы пускникам , по
ж елавш им  ехать в М урманский 
совнархоз для непосредственной 
работы  н а  траловом флоте. Эти 
три товарищ а —  Л евш ин, Леви
тан , Бобров —  поставили  себе 
целью  отработать свой долг госу
дарству н а  Крайнем Севере в 
трудны х условиях. Поэтому пред
лож ение председателя комиссии

И. И. Н ары ш кина удовлетворить 
просьбу товарищ ей было комис
сией единогласно поддержано.

Наблю дались отдельны е сл у 
чаи, когда некоторые товарищ и 
без достаточны х н а  то оснований 
не соглаш ались с мнением ко
миссии. Совсем отказался подпи
сать протокол комиссии студент 
М ихайлов, ссы лаясь на то, что 
без совета с матерью  он ничего 
подписы вать н е  будет. Комиссия 
рекомендовала дирекции исклю 
чи ть М ихайлова из института, с 
чем дирекция и  согласилась.

И. ЗАЙЦЕВ, декан ЭлМФ

Вот один из этапов наш ей 
-жизни и  засн ял  аккордеонист 
Володя Верш инин. На снимке 
впереди всей  груп п ы  важ но 
вы ступаю т два «м арш рутни- 
ка»-совм естителя: «н а  все 
руки  мастер» Володя Ф ролкин 
и  солистка Светлана С уш ко- 
ва  (снимок на 1 -й  стр .).

Идти порой было труднова
то, давили  и большой километ
раж , и  багаж , п  липнущ ий к  
лы ж ам  мокры й снег, так  что 
привал  почти всегда был дол
гож данны м , а  н а  привале каж 
ды й отды хал по-своему.

Н аш  танцор Дима Герман 
сделал н а  привале этот до
вольно ти пичны й  для п ри ва
лов снимок: Ж еня  С алж ан- 
цы н а «наводит красоту»  —  
ведь, неровен час, подойдет ее 
кумир —  ги тарист М арк Гри
горьянц.

...А  песню , то  задумчивую , 
то бодрящую, любили все. Д а
ж е своих две песни  сочини
ли  —  с н азван и ям и  «Хоро
ш ие дни» и «М ы», причем 
много куплетов в  н аш и х  п ес
н ях  написано н а  тем у л ек 
ционной пропаганды , тем у, на 
первы й  взгляд, не песенную . 
А к ак  можно н е  петь  об этом, 
если ш есть лекторов наш ей 
агитбригады  прочли тр у д я
щ имся более ста лекц ий, сре
ди  которых н е  было ни одной 
скучной и  «по бум аж ке»! Хо
рошо чи тал  лекц ии  во время 
похода В алерий Галкин . В 
клубе 5 9 -го  лесоучастка Кап- 
ш инского рай она он выступил 
на тему «В атикан  —  центр 
р еакции  и  мракобесия». 
Здесь-то и  засн ял  его Леня 
Достов. После этой лекции з а 
интересовавш иеся слуш атели 
больше ч аса  задавали  В але
рию вопросы , н а  которые он 
ответил. Во всех сельских 
клубах, на всех лесны х де
лян к ах , где вы ступали  участ
ники  наш его  зимнего агитпо- 
хода с лекц иям и и  концпота- 
ми, лучш ей наградой нам были 
аплодисменты слуш ателей.

Ю. КУШЕВ, 
участник агитпохода

П е р в ы е  з а щ и т ы
В эти дни во многих аудито

риях института идут защ иты  ди
пломных проектов —  заверш аю 
щ ий этап  студенческой ж изни, 
подводящий итог долгим годам 
упорной учебы.

Недавно перед Государственной 
экзаменационной комиссией под 
председательством главного метал
л урга  Кировского завода Афана
сия Григорьевича Веденова держ а
ли экзам ен на инж енерную  зре
лость студенты  физико-металлѵр- 
гического ф акультета —  прокат-

Народная филармония
Недавно в ж изн и  наш его райо

н а  произош ло знаменательное со
бытие: откры лась первая в РСФСР 
Н ародная филармония, созданная 
при Выборгском Дворце культуры ; 
1 ф евраля состоялся первы й кон
церт.

Создание Народной филармонии 
наглядно показы вает, к ак  высоко 
поставлено в наш ей стране дело 
художественного воспитания т р у 

д я щ и х с я . Н овый коллектив пере
пое обычные рамки худож ествен
ной самодеятельности. Свиде
тельством  м астерства, не уступ а
ющего профессиональному, я в л я е т 
ся  слож ность и  разнообразие ис
полняемых произведений.

В программе общегородского 
симфонического оркестра: «Тор
ж ествен н ая  увертю ра» Глазунова

и «П олонез» Л ядова, произведе
ния советских композиторов Гли- 
эра, Х ачатуряна, Дунаевского. 
Особенно сильное впечатление 
производит исполнение оркестром 
и академическим  хором кантаты  
Ч айковского «М осква».

Среди участников концерта не
мало вы пускников наш его инсти
ту та , в  том числе так и е  ветераны  
институтской самодеятельности 
к ак  С. М. Гессе и Л. А. Степа- 
нян ц , игравш ие еще в первом и н 
ститутском оркестре.

П ервый концерт Народной фи
лармонии прош ел успеш но, и т е 
перь ее двери будут всегда го
степриимно откры ты  перед тру 
дящ имися наш его города.

А. АНДРЕЕВ, 
студент

чики  по специальности. В их чис
ле были и те . кто в декабре 1 9 5 8  
года вы ступили инициаторами 
содруж ества с молодыми рабочи
ми, борющимися за  звание бригад 
коммунистического труда.

И вот студенты  Афанасьев. 
Смирнов, Р ис, Н икитин, Мадор- 
ский отчиты ваю тся перед государ
ственной комиссией. Студент Ма- 
дорский посвятил  свою диплом
ную работу разработке технологии 
получения на профилегибочном 
стане нового профиля. Афнасьев и 
Рис исследовали механические 
свойства изделий из различны х 
металлов, полученны х на проф и- 
легибочных станах. Студент Н и
китин  принял участие в научной 
работе, которой руководит ч л ен - 
корпеспондент Академии н аук  
СССР профессор В. С. Смирнов, 
Дипломная работа Н икитина по
свящ ена изучению  одного из тех 
нологических вариантов серийного 
производства методом прессования 
полупроводниковых элементов для 
современных холодильников.

В каж дой из работ, хотя  и  ис
следовательских по своему х ар а к 
теру, чувствуется  опыт, приоб
ретенный н а  заводе, в рабо
чем коллективе. Глубокие зн ан и я  
студентов, полученны е в и н сти ту 
т е  и  подкрепленные практикой , 
получаю т заслуж енную  отличную  
оценку.
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Бесполезные «ископаемые»
М етет метель. Здорово 

метет. Но д аж е она не в 
состоянии замести следы 
бесхозяйственности ОКСа.

Зорок глаз наш его ре
портера Васи Ш плинта, 
необычайно чувствителен- 
к неполадкам  объектив 
его фотоаппарата.

В этом вы сами смо
жете убедиться, прочтя 
репортаж  «Бесполезные 
•ископаемые».

Эти бочки с цементом и известью  
дворе I и I I  учебны х корпусов.

«забы ты » строителям и во

Л  У  и  погода! Т ак мело, что 
не только землю, но и  де

рев ья  запорош ило. Стоят деревья 
по колено в снегу, н а  плечи  ш у
бы парчовы е н аки н у в . Красота!

Ну к ак  н е  встать  на лыжи! 
Н асилу дож дался окончания за 
н яти й  —  и  бегом к  прокатной 
базе, что по соседству с кафедрой 
физвоспитания находится. Во 
дворе 1-го учебного корпуса н а 
талкиваю сь н а  груп пу  студен
тов, играю щ их в сн еж ки . П одкра
л ась  весьм а воинственная девуш 
к а  с «ты ла»  да к а к  толкнет 
«противни ка»  в  сугроб. И что 
бы в ы  думали: затрещ ал  (!)  
сугро-б, а  парен ь, вместо того 
чтобы  провали ться, от боли 
вскрики вает . И надо ж е такому 
случиться! О казы вается, этот, с 
позволения ск азать , «сугроб» —  
не что иное, к а к  зам аскированная 
снегом бочка с известью . П риза
дум ался я : к ак -н и к ак  сугробов в 
парке много, а  что, если ...

И действительно, около хими
ческого корпуса, откопал я  ящ ик

утверж даю т, будто бы в 1 9 6 0  
году «плоскогорья» бы ли обык
новенными железобетонными 
плитам и.

П оистине чудесны е превращ е
ния! А ещ е говорят, что чудес 
на свете не бывает. С о т в о р и т ь  

из стройматериалов сугробы, го
ры  и  наконец  плоскогорья —  
разве это не чудеса?! И ведь не 
скаж еш ь, что тв о р ят  их работни
к и  ОКСа намеренно: «чудеса» 
явно подсознательны е, ибо со
знательности  у  оксовцев н е т  н и 
какой  —  больно у ж  народ подо
брался забы вчивы й . Возьмут, на
пример, строители горсть цемента 
из ящ и ка и  тут ж е  про него за 
будут. Зачем  им помнить про 
ящ ик? Не лучш е л и  в зя т ь  новую 
бочку?

А завскладом  Е. Ф. М атюши
на? И она слаба пам ятью . Что 
поделать! Забы ла завскладом , что 
кирпич нуж но не сваливать  в  
груды , а  аккуратно склады вать 
в клетки , что бункера с цем ен
том и  другими сы пучими, впи-

_

З десь  «хранятся» строительны е м атериалы .

месте —  приходи кто хочет, 
бери что хочеш ь.

Д а и  сам тов. Буйневич тож е 
из чи сл а  забы вчивы х. Забы л н а
чальни к  ОКСа, что хранение 
и использование строительны х 
м атериалов необходимо строго 
контролировать.

И нтересно, во сколько обхо
дится ин ституту  эта  забы вчи
вость? Вася ШПЛИНТ 

Фото автора

Взяли горсть, а остальное бросили.

к учебному процессу
6 ф евраля больш ая часть сту

дентов института приступила 
после зим них кан и к ул  к  учебным 
заняти ям . Коридоры и  аудитории 
института заполнились. И опять- 
к ак  и  в н ачале осеннего семестра- 
первы й ж е день доставил ряд. 
огорчений невниманием к  отдель
ным важ ны м  деталям  учебного 
процесса, к  преподавателям -

В 1-м  учебном Корпусе зан и 
м ается большое число студентов- 
разны х ф акультетов, многие п ре
подаватели проводят здесь боль
шую часть дня. В понедельник 6  
ф евраля преподаватели в переры - 
вах  вы нуж дены  были бродить по 
коридорам, та к  к ак  ранее сущ е
ствовавш ая преподавательская 
ком ната ещ е с осени была закры 
та , хотя  каж дому я сн а  необходи
мость пом ещ ения, где преподава
тель мог бы отдохнуть между лек
циями. Звонки в эти дни не р а -  
ботали во многих коридорах к а к »  
1-м  корпусе, та к  и в главном  з д а -
Н И И .

П реподаватели в главном зда
нии, к ак  и  преж де, не могут как ' 
следует поесть. Б ы вш ий та к  н а
зы ваем ы й «преподавательский» 
буфет, на- обслуж ивание в  кото
ром и  ранее было много нарека
ний, стал  общим, о чем- 
громогласно объявили буф етчицы 
возмущ енным преподавателям , 
безуспешно пы тавш им ся пробить
ся к  при лавку . Где ж е могут по
есть преподаватели?

К сож алению , до сих пор н и 
кто не обращ ает вним ания н а  мае--

Горы кирпича на территории скл ад а  О К С а.

с цементом, тверды м , к ак  кам ень. 
Сунулся во двор бывших м еха
нических мастерских —  там  то
ж е сугробы. И не простые, а из 
бочек, ящ иков, разорванны х п а 
кетов с цементом, известью , ме
лом; загл ян ул  в другой двор (л а 
боратории турбостроения), ал ьп и 
нистов вспомнил. Вот чудаки! 
Зачем н а  К авказ ездить —  разве 
своих гор мало? Да и геологов 
тож е пригласить не меш ает: ведь 
ископаемы х тьм а: и  цемент, и 
известь, и м етлахская  пли тка, и 
бутовые пли ты , и  кирпич. Только 

.ископаем ы е эти  бесполезные. 
М есяцами л еж ат  они под откры 
ты м небом, приходя в  полную 
негодность.

А лю бителей красот северной 
природы милости просим на тер 
риторию ТВН. Такие здесь обле
денелы е плато и плоскогорья, 
что диву даеш ься. Очевидцы

ты ваю щ ими вл агу  материалам и 
необходимо закры вать  точно гак 
ж е, к а к  лесоматериалы , хранить 
под навесом . П риходят н а  склад

К абель на территории ТВН 
откры т всем ветрам  и снегу. На 
переднем плане одна из ж ел езо 
бетонны х плит, «похороненная» 
под слоем мусора.

Ж елезо-бетонны е плиты на территории проблемной лаборатории  
ТВН.

совое курен ие в коридорах, что в е 
дет к  загрязнению  их и  к  созда
нию соверш енно -ненормальной а т 
мосферы.

Вопросы четкого обеспечения' 
учебного процесса, создания усло
вий для нормальной работы  пре
подавателей, наведения п о р я д к а» ' 
дисциплины  в учебны х корпусах 
долж ны  быть реш ены  усилиям** 
дирекции и  общественности-.

Доцент К. СЕЛЕЗНЕВ

Н е только тар а , но и цемент 
приш ел в негодность

Бочка с известью  у 
учебного корпуса.

автомаш ины , дробят кирпич, пре
вращ ая  его в щ ебень, укаты ваю т 
строительны й песок, про кото
ры й завскладом , вероятно, уж е 
и не вспомнит. Забы вает топ. 
М атю шина и  о том, что она зав 
складом: ворота откры ты , бун
кера тож е, заведую щ ей нет на

Т ак  и л еж ат , прямо под сне
гом, пилом атериалы .

Еще раз о внимании
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концерт в Актовом зале  и прямо 
с концерта поехали на вокзал.

В столице хор дал п ять  кон
цертов: в  Колонном зале Дома 
союзов, в  МАИ, МВТУ им. 
Б аум ан а, н а  заводах  «И льич» и 
имени Л ихачева. В ы ступ ать в Ко
лонном зале , тем  более перед 
ударникам и коммунистического 
труда, —  больш ая ответствен
ность. Если учесть , что мы от
к ры вал и  конц ерт и что это было 
первое вы ступлен ие в М оскве, 
то понятно наш е волнение. Но 
вот мы начал и  петь , и  разом 
пропали все страхи . Теплы й 
прием придал нам  бодрости.

А к а к  ж е приним али нас сту
денты  М осквы? Стоя на сцене, 
особенно остро ощ ущ аеш ь отно
ш ение к  себе слуш ателей: инте-

Большая неделя

і

-------- —  |
Концерты хора нашего 

института в столице
©

Стало известно, что в зимние 
кан и кул ы  наш  хор едет в Мо
скву . Многие еще сдавали  эк за 
мены , но репетиции  проводились 
каж ды й день. Н апряж енное это 
было время! Т ак  или и н ач е, про
грам м у м ы  подготовили, дали

Т р а д и ц и о н н ы е  в с т р е ч и

Б о е в а я  н и ч ь я
Две команды боксеров вы строи

л и с ь  н а  ринге. П осле короткого 
приветственного слова заведую 
щ ий каф едрой ф извоспитания тов. 
Ш упейко о бъ являет встречу  по 
боксу меж ду студентами Ленин
градского и Львовского полотех
нических ин ститутов открытой.

В каж дой команде 10  чело
в ек  —  по одному в весовой к а 
тегории.

Бои ещ е не начались , а гости 
уж е имеют преимущ ество в две 
победы. Дело в  том , что по п ра
вилам  допускаю тся встречи м еж 
ду  боксерами только  двух см еж 
н ы х  разрядов. Т ак  боксер 3-го 
■разряда не и м е |т  права  встре
ч аться  с боксером вы ш е, чем 2-го 
разряда; боксер 2-го разряда 
не вы ш е чем с перворазрядником 
и т . д.

Л ьвовские политехники при вез
л и  сильную  команду. В ее соста
ве мастер спорта, три  первораз
рядника, остальны е ш есть боксе
ров —  второго разряда.

Поэтому, н ачи н ая  соревнова
ния, львовский  мастер спорта Сто
рож енко во втором среднем весе 
(от 7 1  до 7 8  кг) без боя полу
чает победу над наш им боксером 
второго р азряд а  Д. Зариповы м. 
Точно т а к  ж е и  в тяж елом  весе 
(свы ш е 8 1  к г)  л ьвовский  перво- 
пазрядник «побеж дает» Ю. Соло- 
довникова, имею щего только 
трети й  спортивны й .разряд. Ясно, 
что, вы ступ ая  с таким  «предисло
вием », ленинградские политехни
к и  оказались в очень тяж елом  по
лож ении.

Не порадовал нас и  результат 
первой пары . Бой начинаю т боксе
р ы  самой легкой весовой катего-

после поступления в институт, а 
сейчас он дипломант.

Б удучи ниж е своего противни
к а , Ю рий начи нает бой реш итель
ной атакой , стрем ясь держ аться  в 
ближ ней ди станции. П ротивник 
ж е, чувствуя  преимущ ество Моро
зова в  силе ударов и темпе, уходит* 
назад  и  в сторону, стараясь  избе
ж ать  этой схватки  вплотную . Н а
пряж енны й  поединок длится в  т е 
чение всех девяти минут і боя 
(3  раун да по 3 м и нуты ). К аза
лось бы победа Морозова обеспе
чена, но судьи разош лись в 
оценке боя. Одни отдали преим у
щ ество энергии и реш ительности 
атак  Ю рия, другие оценили ис
кусство защ иты  и вы держ ку сту
дента Львовского института. Со
гласно правилам  было запрош ено 
мнение судьи н а  ринге, и  он от
дал предпочтение гостю. Счет ста
новится 3 : 0 в  пользу Л ьвовско
го института.

В следую щ ей паре встречаю тся 
боксеры  легчайш его веса (5 1  —  
5 4  к г) . Ленинградец Виктор Ефи
мов, несмотря на свою молодость, 
им еет уж е первы й спортивны й 
разряд  и опы т крупн ы х соревно
ван ий . Он так ж е  сразу  берет ини
ц и ати в у  в свои руки  и успеш но 
атаку ет  партн ера, чередуя удары  
в  голову и туловищ е. П ротивник 
п ы тается  противопоставить этому 
н ати ску  та к ти к у  маневренного, 
оборонительного боя. но не имеет 
успеха. П реимущ ество Ефимова 
нарастает из раунда в раунд. 
Его удары  все чащ е и  чащ е дохо
дят до цели , и  он п олучает засл у 
женную  победу над М уравенко. 
Счет становится 3 : 1 .

В двух  последую щ их весовы х 
к атегориях —  в полулегком

р и и  (от 4 8  до 5 1  к г ) . Н а ринге В. Адамов и в  легком В. Осташ-
лен инградец  Ю рин Морозов и сту 
дент Л ьвовского политехнического 
ин ститута Ф ухтанский. Оба име
ю т второй спортивны й разряд. 
Ю ра Морозов, один из «старей
ш их»  боксеров наш ей команды, 
начал  заним аться  боксом сразу

ков так ж е  достаточно убедитель
но вы игры ваю т у  своих противни
ков —  львовчан  М икитю ка и 
Т оланцева. Счет м атча становится 
3 : 3 .  Но т у т  сразу  опять последо
вали  две неудачи.

В первом полусреднем весе л е

нинградский 
ков так ж е

ресуется  аудитория или она пас
сивна, благож елательно настрое
на или недовольна. В связи  с 
этим вспом инается реак ц и я  пуб
лики  на отчетном концерте 4  де
кабря в  Актовом зале  наш его и н 
ститута.

Здесь, конечно, примеш ивалось 
то обстоятельство-, что вы ступал 
наш хор, но не мог ж е исклю 
чительно теп л ы й  прием  у  пере
полненного за л а  быть вы зван  
только патриотическим и ч у в с тв а
ми студентов к  своему вузу . Н а
ше стрем ление показать красоту

боксер Роберт З о т и -(хорового пенил было понлто и 
а т а г ѵ ю щ и й 'при нято’ несмотРя н а  некоторые.....  .........  избрал ___ ____ ___

стиль боя. Но, нанося удары , о н (погреш но^ти ‘ 
соверш енно забы л о защ ите. Этим( Е сли 4  декабря мы достигли 
воспользовался его п р о т и в н и к а с в о е й  ц е л и ’ т0 на.концерте в  МАИ 
Выбрав момент, он резко б ь е т н а -(^ ал остался холодным. Может 
встречу, тем  самым реш ая и сх о д !0ЬІТЬ' снизился исполнительскин 
боя в  свою пользу. уровень? Но ведь мы отделы ва-

Не смог противостоять своему ™  каж дое произведение перед 
более опытному противнику и (поездкой. В чем  же дело, 
студент наш его института В ла-( Частично ответ могут дать 
димир Х аджинов. Больш ой опы т(наблю дения н а д  слуш ателям и, 
крупны х соревнований и п р е и м у -(^ Р и исполнении звучны х прои.і
щ ество в быстроте при носят побе
ду львовском у перворазряднику 
И ж еку.

Гости снова вы ры ваю тся  в п е -(ния ли Р̂и'ческие 
Счет становится 5 : 3  в  и х (ные с большим

ведении н а  два-три  голоса апло
дисменты становились сильнее и 
продолж ительнее. Н а произведе- 

или  возвы ш ен- 
числом голосов

п ользу  .р е а к ц и я  ослабевала. По-видимо-
В первом среднем весе (от 6 7  му- м осквичи не при вы кли  к  

до 71  кг) на ринге один из н а - слож ны м хоровым произв дени-
ш их «старейш их» боксеров А л е-(“ - ! ! '
ксандр Е сии . Его противник

ред.

им необы чной В беседе с хори , ,а п д р  ш и  п р ш ш ш и *  ~ \  м в т у  ЮІ_ Баум ана вы-
В. И влиев. Поединок не п р о д л и л -г ІйЛШ ‘
ся и двух  минут. После короткой 
разведки  следует р яд  резких

яснилось, что это действительно 
;так . Уже четы рехголосны е про-

останавливаю т бои ввиду его яв -(  ' П1ИІ. ™ „ я г  *
ного преим ущ ества. Счет —  5 : 4 .

Н аиболее острой и напряж ен-! 
ной была схватка  в последней па-( 
ре м атча, у  боксеров п олутяж е-( 
лого веса ( 7 5 — 81 к г) . Боксер

ск азать : н е  отставайте от нас в 
культуре хорового пения.

М ежду прочим, ан алоги чн ая 
история происходит и при в ы 
ступлении эстрадны х оркестров, 

Л „ г. /которы х в Москве множ ество.
1-го разряд а Львовского и н сти ту -(х |ем гр0л Че и прощ е играет дж аз, 
т а  I оманцев обладает большими тем больш е, н рави тся . А изы скан - 
преимущ еством в росте и боевом^ |1ая гарМония и  ритм ика, фили- 
опыте. Но это не смутило студента н ая  им провизация, не вы зы - 
4 9 2 -6  группы  А натолия л и л о в а . ваІОТ восторга.
5 мело защ ищ аясь , он сам перехо-ѵ РІнтересно прош ел заклю чи тель- 
дит в реш ительную  атак у  и  имеетѵНЬІЙ кс,іш ерт в МВТУ имени Б ау - 
заметное преимущ ество в первы х мана ц аш  дириж ер Л. Б . Р ако- 
двух раундах . В последнем рау н д е \ви ц к и й , почувствовав, что «ти- 
он. правда, не смог сохранить ( ХИіе» произведения не находят 
при няты й  темп боя, однако и  его (откл и ка, изм енил программу. Хор 
противник полностью  «вы м отан»(исполни л  подряд «Буковинскую  
и не в состоянии наверстать упу- ( п ол ьку» , хор из «Бориса Году- 
щенное. Победил А натолий Х и л о в .'Нова» и другие. Мы уж е дѵма- 

Таким образом, первая  встреч а ли : «Лед трон ул ся!» , но «Аве Ма- 
между боксерами наш его и Л ьвов-, рия»  —  Б аха-Г уно  вслед за  этим 
ского политехнических ин ститутов было принято не так , к а к  хоте- 
закон чилась  с боевым ничейны м I лось бы, в общ ем-то вторая  по- 
счетом —  5 : 5 .  / ловина концерта прош ла хорошо.

А. ЗОММЕР, (К стати , в зале сидел м узы каль- 
мастер спорта (

ньгй к ри ти к  Г. А. П оляновский . 
Он сказал , что ему пон равилась 
наш а м анера пения, и он про
щ ает даж е погреш ности зв у ч а
ния. По его словам , у  нас есть 
« ж и в и н к а» , которой иногда н е
достает даж е проф ессиональны м 
коллективам . К ри тик  остался до
волен репертуаром , слож ны м  и  
сравнительно редко исполняе
мым. Когда ж е он у зн ал , что 60  
человек из 1 0 0  не поет и  года в 
хоре, то удивился необы чайно.

Отдельно следует ск а зат ь  о 
вы ступ л ен и ях  на заводах . Эти 
концерты  имели для нас большое 
значение, т а к  к а к  рабочий —  это 
очень вним ательн ы й  слуш атель. 
Нам дорого так ое  отнош ение, и 
мы с больш ой ответственностью  
отнеслись к  вы ступлен иям .

П ели прямо в цехах  в обеден
ны й переры в. Рабочие размещ а
лись м еж ду станкам и , н а  стан 
к ах , н а  окнах и даж е в таком 
месте, где висела надп и сь : «Н е 
залезай , уб ьет!» . М ножество 
устрем ленны х н а  н ас  гл аз  с ин 
тересом разгл яды вал и  хор . Н е
которые уди вл ял и сь , почему не 
танц уем , а только  поем, и ж ал е 
л и  об этом. Н а заводе Л ихачева 
во врем я исполнения н егритян
ской песни «М альчик-водонос» 
при ш ла делегаци я  негров из У ни
верситета друж бы  народов. Со
лист А. Бергер  быстро сориенти
ровался и  второй к у п л е т  спел на 
английском  язы ке.

Особенно понравилась рабо
чим «К олы бельн ая»  Х ренникова 
(соло М. Е рю хина). Концерт про
ш ел с успехом. Бы ло видно, что 
рабочие довольны. В п ам ять о 
встрече нам преподнесли модель 
автомобиля « Ч ай ка» .

Но вот кончились концерты , 
н астал  долгож данны й день, когда 
сн яты  все запреты . Можно есть 
моролсеное, приним ать душ , к у 
п аться  в бассейне. Мы но знаем, 
кто побил рекорд по мороженому, 
но доподлинно известно, что один 
а л ь т  съ ел  п я т ь  порц ий ...

Хористы побы вали во м нож е
стве мест. Б ы л и  в Т реть
яковской  галерее, в Музее изоб
разительны х искусств  им. П уш 
кина, в П олитехническом музее, 
в Кремле —  всего не перечис
лить. В МАИ мы смотрели эстрад
но-сатирическое представление 
«Т елевизор» и прослуш али кон
церт дж аз-оркестра Тбилисского 
политехнического ин ститута. Од
новременно другая  груп па была 
в  МВТУ им. Баум ан а на встрече 
со студентами ВГИКа. Словом, за 
одну неделю у  нас произошло 
столько событий, сколько за  ц е
лы й м есяц не У всякого случает
ся . Поэтому хочется поблагода
рить дирекцию  ин ститута, проф
ком и  клуб за  предоставленную  
возможность поехать в Москву. 
П равда, мы устал и , но ведь сей
час еще начал о  сем естра... Нет- 
нет, это не значи т, что можно 
пропускать зан яти я  и  тому по
добное!.. Но все^гаки ... начало. 
Даже в представлении  самого ор
ганизованного студента начало 
вы глядит более светлы м, чем  ко
нец  семестра.

5 ф евраля. Ш есть часов тр я 
ски в дизеле. Вечером мы в Ле
нинграде. Все вы ш ли из вагона 
и , стоя н а  перроне, зап ели : «П о
ем тебе мы, н аш  город вел и ч а
в ы й » . И только  усп ели  кончить 
песню, к ак  раздался  голос Т. Бе- 
лорѵсца: «Товарищ и, в четверг, 
в  7 .3 0  вечера, реп ети ц и я» .

Р епетиция. Одна, другая, 
тр етья ... Снова хор заж ивет 
своей разм еренной ж изнью .

Ю. МАРР, студент

*** А
Н а сним ках: вы ступление хора 

в М А И (вв ер х у ). К онцерт сл у 
ш аю т рабочие зав о д а  им. Л и х а 
чева (слева).

Ф ото Б. П оном арева
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